
様式第２号 

 

 

 

 

 

 

視察研修先 県立新庄病院 氏 名 阿 部   清 

視察研修項目 改築整備に至るまでの経過及び改築整備の内容について 

感想・所見など 

 

寒河江市立病院の老朽化が進み、病院整備が急がれる中、西村山郡の病院在り方について、

県と１市４町の協議が始まっており、勉強の一環として、病院視察をお願いし、建設中の県立

新庄病院の病院改築整備に至るまでの経過や内容について、視察をさせていただき説明を受け

た。 

 

１ 県立新庄病院は、建築後４０年が経過し、施設設備の老朽化や面積の狭さの課題から、市

民と協議を重ね、移設改築を計画している。ＰＰＰやＰＦＩ手法を導入せず、設計、施工分

離発注方式を採用しており、入札予定価格７０億１９０１万６０００円に対し６２億６８０

０万円で落札している。現場工事は、令和３年３月上旬から始まり、敷地面積５５，５８２

平方メートル、延床面積２５，８１８平方メートル、地上６階・地下１階、鉄筋コンクリー

ト造・一部鉄骨造りで、令和５年３月の完成を目指している。 

２ 建設中のため、病院内には入れず、隣にある病床内覧棟を視察、今までの病室と比べて、

入院患者さんに配慮した創りが随所に見られた。病院自体が入院患者さんの気持ちに沿った

創りになる事を期待している。 

３ 病院前に調剤薬局が建設されると伺った。院外処方が主流にある中、処方箋枚数を考える

と、県立病院前に基幹調剤薬局があると地域の調剤薬局でスムーズな対応が出来ると思うの

で、患者さんにとっては安心した治療に繋がる。 

４ 現況では、工事費の増額が心配されるが、患者さんが、安心して治療に専念できる施設を

期待したい。 

 

 お忙しい中にも関わらず、視察を承諾いただき感謝します。 



様式第２号 

視察研修先 米沢市立病院 氏 名 阿 部  清 

視察研修項目 建替整備に至るまでの経過及び建替整備の内容について 

感想・所見など 

 

本市立病院の老朽化により、病院整備が急がれる中、建て替えに至るまでの経過や取り組み 

を学ばせていただき、勉強させていただいた。 

 

１ 米沢市を中心に地域に必要な医療を担ってきたが、外来棟、管理棟は５２年、病棟は３３

年が経過し、老朽化が進んでおり、近年の多様化、複雑化する医療機能やサービスに対応す

るため、市立病院と三友堂病院の連携による地域医療を推進し、市民病院に対する意識や満

足度等を調査し、市民の意見を反映した基本構想を策定し、令和５年の新病院の開院を目指

している。 

２ 米沢市立病院がある同一敷地内に、三友堂病院も建設され、１つのグループ病院となる。

１か所に集約されることで、急性期病院と回復期病院が１つになり、緊密な医療連携を進め

ることが出来る。公立病院と民間病院が連携し、１００％市が出資して運営していく。医療

環境の変化に、柔軟に対応した運営に期待し、今後の医療体制の見本になるよう期待したい。 

 


